

Hechos tema y propósito

El tema de la obra está resumido en 1:8. El procedimiento común de un historiador en ese tiempo era resumir su obra anterior e indicar el contenido de la nueva. Lucas resume el contenido de su primer volumen en Hch 1:1-3, y el tema de su segundo volumen se presenta con las palabras de Jesús: “serán mis testigos tanto en Jerusalén como en toda Judea y Samaria, y hasta los confines de la tierra” (1:8). Aquí se nos da, en efecto, un bosquejo del libro de Hechos.

Los propósitos primordiales del libro parecen ser:

1. **Narrar una historia.** No se debe subestimar la trascendencia de Hechos como relato histórico de los orígenes cristianos. Nos da información sobre el establecimiento de la iglesia, la expansión del evangelio, el origen de las congregaciones, el patrón apostólico de evangelización y otros temas. Uno de los aspectos singulares del cristianismo es su sólido fundamento histórico. Los cuatro Evangelios establecen la vida y las enseñanzas de Jesucristo, mientras que Hechos nos proporciona un informe sobre los comienzos de la iglesia.
2. **Presenta una defensa.** El libro de Hechos registra varias defensas del cristianismo presentadas tanto a judíos (4:8-12) como a gentiles (25:8-11) con el objetivo de que respondan al evangelio con fe. Muestra, además, cómo la iglesia primitiva le hizo frente al pensamiento pagano y judío, al gobierno romano y a la sociedad helenística.
Probablemente Lucas escribió esta obra mientras Pablo estaba detenido en Roma a la espera de juicio. La mejor defensa que Pablo podía presentar hubiera sido un informe acerca de la vida de Jesús, una historia del origen de la iglesia (incluyendo su propia obra misionera) y una colección de sus cartas.
3. **Dar dirección.** Lucas no tenía manera de saber cuánto tiempo continuaría la iglesia en este mundo, pero mientras ella siga su curso, el libro de Hechos será uno de los mejores guías. En este libro vemos cómo se aplican ciertos principios básicos a situaciones específicas, especialmente en el contexto de las aflicciones y la persecución. Estos mismo principios siguen siendo pertinentes hasta la venida de Cristo.
4. **Destacar el triunfo del cristianismo frente a la oposición.** El éxito de la iglesia al llevar el evangelio de Jerusalén hasta Roma y en fundar iglesias locales a través de todo el Imperio Romano demostró que la cristiandad no se trataba de una mera obra humana. Dios mismo estaba involucrado en ella (5:35-39)

(Biblia de Estudio NVI. p. 1725)